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los pacientes y de sus familias, y no quitárselo de en medio 
cuando a ustedes les estorben .

En lugar de una ley de la eutanasia, deberíamos apostar por 
desarrollar modelos de atención y acceso a cuidados paliati-
vos, recogidos en su propia ¡ley!, que dice que se informará 
de posibles alternativas. Señora Barceló, pero ¿qué alterna-
tivas? ¡Si no tienen! No van a poder cumplir ni su propia ley. 
Unos tratamientos paliativos, que además se podrían hacer 
en los propios domicilios, autofinanciándose prácticamente, 
y mucho más baratos que en un hospital donde no ocuparán 
una cama, que, ya que ustedes que no construyen, vamos a 
trabajar de otra manera. Pero es que esto sería tener empa-
tía, dignidad, pero esto es muy complicado, sobre todo 
encontrarlo en los silloncitos azules que están aquí abajo.

Por mucho que legalicen el homicidio con una ley, nunca 
podrá considerarse un tratamiento médico porque va en 
contra de todo lo que significa ser médico, porque ataca 
frontalmente a los principios más básicos y más elementales 
de la medicina .

Termino con una cita de su papa Francisco, su papa favo-
rito, que lo sacan siempre que pueden: «Ningún ser humano 
puede ser jamás incompatible con la vida, ni por su edad, ni 
por su salud, ni por calidad de su existencia» .

Una cosa les aseguro, señorías, que Vox desandará todo este 
camino tenebroso iniciado por el gobierno de Sánchez y que 
ustedes han decidido continuar.

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

Contestarà…

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Evidentemente, ustedes no han apoyado esta ley en el 
Congreso de los Diputados cuando se tramitó, ni van a 
apoyar nunca esta ley. Pero ¿sabe por qué? Porque usted no 
ha respetado, ¡jamás!, los derechos humanos, ¡jamas!, ¡jamas! 
(Aplaudiments) Ustedes son herederos del fascismo y sabe-
mos todos lo que pasó cuando estaban en Italia y cuando 
estaban en Alemania gobernando .

Mire, señoría, mire, señoría, ustedes que no respetan los 
derechos de los emigrantes, no respetan los derechos 
LGTBI, no respetan los derechos de las mujeres, no respetan 
los derechos del diferente, ustedes no respetan ¡nada!; por 
no respetar, no respetan ni la dignidad humana (veus) ni el 
derecho a morir dignamente,…

El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyories .

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

…que es lo que recoge esta ley.

Cuando ya no hay soluciones, ni clínicas, no hay soluciones 
médicas, no hay soluciones que la investigación o nuevos 
tratamientos puedan paliar el dolor descarnado que viven 
muchas personas y que tienen la libertad, algo que ustedes 
no saben ni lo que significa la palabra libertad, ni lo saben, 
a poder decidir morir dignamente, con las garantías y la 
protección que le da una ley. Y le da garantías, precisamente 
por eso los miembros de esa comisión no pueden ser objeto-
res de conciencia, porque si fueran objeto de conciencia no 
se podría cumplir la voluntad de la persona que quiere morir 
dignamente. Y precisamente esa comisión garantiza el dere-
cho de las personas a solicitar esa prestación de ayuda y, 
además, asegura la obligación de la administración sobre el 
correcto ejercicio de ese derecho. Por eso, señorías, se llama 
«comisión de garantía».

Mire, algo que les gusta a ustedes que nombran la 
Constitución, pero como si hubiera estado…, en fin, como 
una referencia simplemente porque ustedes ni la acatan ni 
la cumplen y siempre tratan, evidentemente, de soslayar 
los derechos que en ella se recogen. La Constitución dice, 
sobre los derechos de las personas, que los derechos funda-
mentales a la vida y a la integridad física y moral se tienen 
que regular, y que los bienes constitucionalmente protegi-
dos como la dignidad –no sé si saben lo que significa–, la 
libertad –que tampoco sé lo que significa para ustedes–, o 
la autonomía de la voluntad, sea compatible precisamente 
el derecho a la eutanasia con estos principios y estos dere-
chos recogidos en la Constitución española. El derecho 
que puedan ejercer todos los profesionales a la objeción de 
conciencia es respetado; respeten ustedes el derecho de 
cualquier persona a elegir morir dignamente. (Aplaudiments)

Es una ley garantista, garantista, y establece mecanismos 
para asegurar que quien toma la decisión es la persona que 
sufre una dolencia que no está dispuesta a soportar. Es un 
derecho sencillamente inherente a la condición humana, 
pero esto usted ustedes tampoco saben lo que significa. 
(Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera .

Passarem a la següent pregunta, la número 26, que formula 
l’il·lustre diputat Vicent Arques, al conseller d’Hisenda i 
Model Econòmic .

El senyor Arques Cortés:

Gràcies .

Señor conseller, buenos días .

Todos sabemos de la importancia que el sector turístico 
tiene para la Comunidad Valenciana, un sector que en el 
año 2019 suponía el 14,6 % del PIB y el 15 % del empleo. 
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Sin embargo, la irrupción de la COVID provocó que la acti-
vidad turística cayera a mínimos históricos y que el sector 
haya sido uno de los más castigados por la crisis. Han sido 
meses muy difíciles, meses difíciles tanto para los empre-
sarios como para los trabajadores, pero la respuesta del 
Consell ha sido rápida y eficaz. Hemos sido la autonomía 
que más dinero hemos aportado al sector, más de mil millo-
nes de euros . Recordamos: 400 millones de euros del plan 
Resistir; 647 millones de euros en el plan Resistir Plus; 150 
millones en créditos del Institut Valencià de Finances; 18 
millones de ayudas directas con el Decreto 20/2021; 16,3 
millones de euros del programa Bono viaje; 16,6 millones de 
ayudas nominativas a asociaciones, federaciones y funda-
ciones del ámbito turístico. Pero, además de estas medidas 
económicas, el turismo siempre ha sido un sector importan-
tísimo para el Consell.

En 2018 aprobamos en estas Cortes una ley moderna e 
innovadora, en la que una de las principales premisas era la 
diversificación del mercado turístico, la apuesta por otro tipo 
de producto complementario al tradicional sol y playa, la 
apuesta por potenciar nuestra gastronomía, nuestra cultura, 
nuestros parques naturales, el deporte, la salud, el bienes-
tar, o el turismo de interior. En aquel entonces ya hablába-
mos de que el éxito del turismo no solamente recaía en el 
número de turistas que recibíamos, sino en crear un sector 
turístico competitivo, atractivo y sostenible. Creo, señor 
conseller, que en aquella apuesta decidida por un turismo 
más moderno e innovador hace que, con prudencia y 
cautela, podamos decir que la Comunidad Valenciana está 
en buena situación para dar salida a unos meses tan oscuros 
y tan difíciles para este sector.

El buen ritmo de vacunación, la implantación del pasaporte 
COVID, el fin de las restricciones, programas de estimula-
ción de la demanda interna como el Bono viaje, han propi-
ciado que la Comunidad Valenciana haya sido la tercera 
región más visitada durante el segundo trimestre de este 
año, solo por detrás de Andalucía y Cataluña, recibiendo 4,2 
millones de turistas, lo que supone un 12,4 % del total de 
viajeros.

Por ello, señor conseller, le pregunto: ¿qué valoración hace-
mos desde el Consell de la campaña estival del 2021?

Gracias . (Aplaudiments)

 
(Ocupa la presidència la vicepresidenta primera de les Corts 
Valencianes, senyora María José Salvador Rubert)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Té la paraula l’honorable conseller d’hisenda per a donar la 
resposta a la pregunta formulada.

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Moltes gràcies, presidenta .

Bon dia, senyores .

Senyoria, respecte de la valoració de la campanya estival 
d’este any 2021, les dades corresponents al període entre 
juny i setembre d’enguany indiquen que el turisme de la 
Comunitat Valenciana està avançant en el seu procés de recu-
peració, després de la tremenda d’aturada imposada en tots 
els llocs del món per la pandèmia durant quasi tot el 2020 i 
la primera mitat del 2021. Gràcies a què? Gràcies a l’esforç 
incansable del sector, del sector turístic, i, com vosté ha dit 
també molt bé, a les polítiques d’estímul econòmic i reactiva-
ció impulsades pel Consell. Dit tot això, les previsions, contes-
tant a la pregunta que vosté m’ha fet, són les següents.

Les previsions a l’inici de la campanya eren, respecte a l’any 
2020: esperàvem duplicar el nombre de turistes estrangers, 
aconseguint dos milions, i augmentar mig milió de turistes 
nacionals, arribant als set milions. Eixes són les previsions. 
Els indicadors disponibles ens mostren que els resultats han 
superat clarament les previsions .

La demanda internacional en aquests mesos, hem rebut 
un total de 2,2 milions de turistes estrangers, un 10 % per 
damunt de la previsió inicial. Es veritat que la previsió inicial 
era modesta, era la que tocava, la realista, ¿no?, però n’hi 
ha hagut un 10 % per damunt. I la demanda d’espanyols ha 
sigut de 8,2 milions, un 17 % més del pronosticat. Com es 
pot vore, la recuperació s’ha recolzat, en estos mesos, més 
en el mercat intern que en el turisme estranger.

D’altra banda, analitzant l’evolució al llarg de la temporada, 
cal destacar que la tendència ha sigut creixent. L’ocupació 
mitjana hotelera en el litoral va ser a l’agost del 80 %, 27 
punts per damunt d’agost del 2020, i sensiblement supe-
rior al 66 % previst. Al mes de setembre també s’han regis-
trat xifres d’ocupació positives, la mitjana d’ocupació hote-
lera entorn del 70 % en el litoral.

Per tant, es pot dir que el gran esforç de vacunació –com 
ha dit vosté–, però també les mesures tant de contenció del 
virus com de reanimació econòmica que ha anat adoptant 
el Consell, han fet possible recuperar este estiu una part 
important de la demanda turística. Això ha repercutit en l’ús 
del sector amb l’increment del nombre d’afiliats a la segure-
tat social entre el 6 % i el 8 %, respecte a l’any 2020.

En conclusió, senyoria, el balanç de la campanya turística 
és positiu, estem en progrés, estem progressant, sobretot 
tenint en compte la tendència creixent que s’ha anat regis-
trant al llarg de l’estiu.

Això ens permet mirar amb confiança cap a la recuperació 
del sector turístic valencià, però sense oblidar que estem 
parlant del sector més durament castigat per la pandèmia. 
Partíem de situacions molt delicades, molt, que han acabat 
amb més d’una i de dos empreses . Malgrat els bons resultats 
de la temporada estival, si prenem el període gener-setem-
bre, l’activitat turística d’enguany no ha arribat a aconseguir 
el 50 % de l’activitat registrada en el mateix període en l’any 
2019, per la qual cosa seguim centrats en la recuperació. Ho 
vaig dir l’altre dia, ho torne a dir: la recuperació, recuperació 
d’un sector danyat com pocs per una pandèmia tan cruel .

Per tant, per a recuperar les xifres del 2019 i reprendre la 
tendència alcista hem de continuar treballant a fi de, com 
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més prompte millor els efectes de la crisi acaben, facilitar 
el desenvolupament de les activitats turístiques i continuar 
consolidant la imatge de la Comunitat Valenciana com un 
destí segur, acollidor i singular.

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Passem a la pregunta número 233, formulada pel dipu-
tat Rubén Ibáñez, del Grup Parlamentari Popular, al conse-
ller d’Hisenda i Model Econòmic sobre el canvi del model de 
finançament.

Quan vullga, senyoria.

El senyor Ibáñez Bordonau:

Gracias, presidenta .

Señor conseller, en materia de financiación autonómica no 
avanzamos, y usted lo sabe .

Yo entiendo que antes, delante del presidente, le ha gustado 
hacer el teatrillo aquel de... «No sean ridículos» me ha dicho. 
Mire, usted está ahora elaborando las cuentas del presu-
puesto del año que viene. Usted y yo, y no sé si algunos más, 
sabemos que en esas cuentas se va a contemplar menos 
financiación que el año actual. Lo sabemos. Lo sabemos.

Por dos motivos. Primero, porque nuestro crecimiento de 
las entregas a cuenta va a ser inferior a la media nacional y, 
segundo, porque la liquidación del año menos dos es muy 
inferior a la actual. Por lo tanto, a mí me parece bien que, 
delante de todos, tilde de ridículo esto, pero el ridículo lo 
hará usted el día 29, cuando lo presenten y no pueda justifi-
car, salvo que se lo invente, que vamos a tener menos finan-
ciación, como le dijo aquel del PP. Porque eso es un hecho 
probado y se va a ver enseguida .

Pero, claro, no suficiente con esto, hace algunos años usted se 
quejaba del reparto del déficit por medio del estado a las comu-
nidades autónomas. Yo no le veo ahora quejarse. El déficit para 
el año que viene se marca en el 5 %, el estado se queda el 3,9 y a 
las comunidades autónomas les pasa el 0,6. Y usted está encan-
tado . Y usted está encantado, no dice absolutamente nada .

Pero, claro, volviendo al sistema de financiación, en el año 
2018, a principios del año 2018, los trabajos de la comi-
sión de expertos quedaron en el cajón del ministerio, y desde 
entonces hasta ahora no han visto la luz. Usted, por aquel 
entonces, decía . . . Me gusta guardarme tuits suyos, tengo una 
colección, tengo una carpeta entera. Tiene de muy buenos, 
después seguramente le enseñaré alguno más . Pero en el año 
2018, el 21 de junio del 2018, decía aquello de: «En la finan-
ciación autonómica el trabajo político todavía no ha empe-
zado –junio del 2018–, está todo por hacer». «Y este trabajo 
–fíjese lo que decía entonces– no tiene que empezar en el 
Congreso –ahora nos dice que no, que esto es un tema del 

congreso–, sino en el Consejo de Política Fiscal y Financiera, 
donde hay más proximidades de las que parece».

Mire, señor conseller, es notorio que no avanzamos. Es noto-
rio que estamos siendo perjudicados por el actual sistema 
de financiación. Y yo le pregunto: ¿qué medidas va a tomar 
el Consell ante la falta de cambio de modelo de financiación 
por el Gobierno de España?

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta a la pregunta formulada, té la paraula 
l’honorable conseller d’hisenda .

Quan vullga, senyoria.

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Gràcies, presidenta .

Gràcies, senyor Ibáñez .

M’ha agradat la seua intervenció. De veritat. Crec que és un 
altre to i és una altra manera en què podem entendre’ns.

Efectivament, anem a tindre menys ingressos que la mitjana 
en les entregues a compte per un motiu senzillíssim: perquè 
formen part d’un sistema de finançament absolutament 
injust. Tan senzill com això. Vull dir, és que, efectivament, és 
coherent el que està dient vosté.

I també és evident que l’any passat el dèficit era de l’1,1 
respecte del PIB i que enguany serà del 0,6. Efectivament, però 
nosaltres, i vosté és el primer que m’ho va demanar, i aixina ho 
vaig fer en el Consejo de Política Fiscal y Financiera, des del 
primer moment –perquè d’açò ja parlem d’uns quants anys–, 
que demanàvem fons d’anivellament o dèficit asimètric.

Què estem fent nosaltres des del primer dia, amb una certa 
posició ambigua per part del Partit Popular al respecte? 
Demanar dèficit asimètric, practicar el dèficit asimètric. 
Com? Amb eixos famosos 1.325 milions, demanant el Foga 
històric, demanant les diferències respecte del finançament 
de la dependència –segons la llei de dependència–, respecte 
del que realment passa...

Per tant, estem ahí, i estem fent activitats proactives, ens 
movem, anem per les comunitats autònomes, mirem a la 
cara a presidents i a consellers d’hisenda, encara que no 
siguen del mateix partit. Perquè creiem, per damunt de tot, 
i m’agradaria que açò es consolidara en estes Corts, que el 
tema del finançament no és un tema partidista. És un tema 
de mirades diferents des dels diversos territoris per l’herèn-
cia històrica d’un sistema que va nàixer en el 2002 i que en 
el 2009 no es va acabar d’arreglar .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)


